



Cesar Samuel Morales Ordoñez.

DR. Sergio Jiménez Ruiz.

SELLOS DE INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1.

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1

PRIMERO

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de septiembre de 2022

Interculturalidad y Salud "La Nueva Frontera de la Medicina".

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los Predios de la Medicina: (Interculturalidad). este término se deriva de la antropología, paulatinamente, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientando hacia la medicina: "Interculturalidad en Salud".

esta se refiere a la interacción entre culturas, de una forma respetuosa, horizontal y sinérgica, donde se concibe que ningún grupo cultural esté por encima del otro, favoreciendo en todo momento la integración y convivencia de ambas partes.

Las caracterizaciones son en que fortalece la alfabetización en lengua indígena, se favorece el Bilingüismo y se cumple con el mandato Constitucional 7. (Promoción de la Salud). las unidades de salud han sido conceptualizadas como espacios para combatir la enfermedad, más que para promover la salud. Por eso mismo causa su misma ausencia que genera errores y problemas muy graves en la relación del personal de salud sobre todo con las mujeres. Consideramos que abordarla desde la Interculturalidad en salud facilita la comprensión y sensibiliza al personal y al usuario, además que la enmarca en un contexto integral más amplio. cultura y adicciones.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

César Samuel Morales Ordóñez.

D

M

A

Scribe®

"Interculturalidad en Salud"

Experiencias y aportes para el fortalecimiento de los Servicios de la Salud.

Prólogo de la Dra. Mercedes Juan.

El de Interculturalidad en Salud, experiencias y aportes para el fortalecimiento de los Servicios de la Salud es resultado de los aprendizajes que la Secretaría de Salud ha desarrollado en los últimos años, los cuales han dejado de ser Innovación conceptual para convertirse en experiencia institucional. En este periodo la Práctica intercultural de la Secretaría de Salud ha establecido referentes de la operación de los Servicios de la Salud, para apuntar hacia la construcción de un Sistema Nacional de la Salud Universal que considera la diversidad cultural. Esta publicación presenta una Nueva visión sobre la Salud y la enfermedad que conduce a las propuestas encaminadas a la Pluralidad cultural en la atención médica. A su vez, atiende asuntos sustantivos, que deben permear la definición de Políticas Públicas, como son el respeto a los derechos humanos; la importancia de considerar los determinantes sociales, la necesidad de promover la participación comunitaria; el derecho a la consulta en la atención a la salud de los pueblos indígenas, la premura de reconocer la diversidad cultural y la cosmovisión de los diferentes grupos de la población y en la forma así como la ética y la Bioética Intercultural.

César Samuel Morales Ordoñez.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz.

Scribe

Interculturalidad en Salud

En las últimas décadas la salud intercultural han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que entienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de la salud.

El tema de la pertenencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social de un ser humano. Como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. El respeto a esta diversidad tiene larga trayectoria en países cuyas tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente. dio la necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como entre otros varios países, latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas, y epidemiológicas; las cuales han motivado iniciativas pendientes para evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud.

BIBLIOGRAFIAS....

Costa, H. O. (2001). Enfim, o SciELO. En *Revista Brasileira de Otorrinolaringologia* (Vol. 67, Números 6, pp. 748-749). <https://doi.org/10.1590/s0034-72992001000600001>

Redalyc, R. (2016). Redalyc: Indicadores cientométricos Revista Archivos de Medicina. En *Archivos de Medicina (Manizales)* (Vol. 16, Número 1).
<https://doi.org/10.30554/archmed.16.1.1731.2016>